

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 4 DE AGOSTO DE 1905

NÚMERO 949

GREAT FACTORY AND FURNITURE STORE FOUNDED IN THE YEAR 1890

Central Avenue East Houses n° 251, 527, 531.

Furniture, ready for sale. I guarantee to every customer a honest sale information given on prices construction elegance, durability. My articles guaranteed for any time that the buyer wishes.

Amongst the innateny of persons that use furniture made at my factory and who like all honorable persons, without doubt tells the truth and beg to mention the Consul of the great German Empire resident of San José C. R. Mr. Rafael Alvarado Carrillo, Mr. Benjamin Piza, Mr. Leon Laprade, Mr. Máximo Terran of this Capital, Civil Ingenter Mr. Manuel Bonavides, Here la. Mr. C. Meyer, Tres Rios. Mr. Juan Luis Vargas, Cartago, Mr. José Esquivel, Liberia.

In this city the furniture will be sent home. To places situated along the railroad between Cartago and Alajuela delivered free of charge, to places more distant or those not having a station considerable discount will be given. Exact in my promises.

Julio 1° Jorge Morales Bejarano, PROPRITER.

Un nuevo candidato

Vendo maíz amarillo de superior calidad, q. 4-25 cts. el quintal, puesto en esta Estación, y pagando al flete el comprador, en el punto que se me indique Turrialba, 22 de Julio. Juan J. León y Co. 1 m

ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

José Fernández Rodríguez

Vinos, licorres, tesdles, helados y refrescos de todas clases Nuevo, variado y exquisito surtido de toda clase de artículos relacionados con dicho ramo. Actividad y sumero en el servicio. La cantina está al cuidado del celador cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos.

En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches Ya lo saben los concurrentes a la OPERA. 12 de Julio 1 m

En La Arena En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches Ya lo saben los concurrentes a la OPERA. 12 de Julio 1 m

HOTEL IMPERIAL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocratico establecimiento, estará abierto las noches de función. Cenas a la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8° 1m.

Northern Railway Company (COSTA RICA)

AVISO AL PUBLICO

Desde el lunes 8 de Agosto próximo y hasta nuevo aviso, esta Empresa agregará al tren de pasajeros de San José a Limón los lunes, al de Limón a San José el viernes ó sábado, según la llegada del vapor de la línea Atlas, un carro-salón de primera clase con comodidades especiales para los viajeros que paguen, además de un tickete de primera clase, cinco colones de cualquier punto de la División Central Cartago a San José a Limón ó vice versa. Pueden reservarse asientos hasta con quince días de anticipación dando aviso al Agente respectivo.

El mismo carro puede obtenerse para viajes entre San José y Limón, cualquier día de la semana, exceptuando los ya citados, en las mismas condiciones, siempre que la Empresa no tenga ningún inconveniente y se garantice un número no menor de diez pasajeros.

San José, 30 de julio de 1905.

R. E. BROUNGER
Administrador.

12 v. alt.

Semillas frescas

PARA HORTALIZA

¡Ojo! Renuevo la existencia de semillas cada mes y por lo tanto puedo ofrecer a los comensales un artículo bueno, en que se puede confiar. De venta en La Europa, y en el Deposito de Materiales de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de La Cabaña. A este último establecimiento deben dirigirse los pedidos, que se mandarán libre de porte a cualquier parte del país, siendo por colones 1-50 ó más. J. A. WOLLENWEBER. San José, Juli 20 de 1905. 15 v

NO TIENEN RIVAL EN EL MUNDO



Es indudable que las cámaras y películas KODAK son las mejores que se manufacturan en el mundo. Miles de testimonios lo prueban. Las mejores fotografías de la GUERRA RUSO-JAPONESA que ha publicado "El Daily Express" de Londres, son hechas con las cámaras y películas Kodak. Surtido completo en la Cigarrería EL PROGRESO calle del correo.

San José, julio 26 de 1905.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Bricieño

REDACTORES,
Leonidas Bricieño, Segundo Ispirán

ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 31, Oeste
Teléfono N° 96

APARTADO 109

Oficial

Se declara libre de derechos de aduana, tintero y muelleja, la introducción del sornol, la carbolina y la ercolina ordinaria.

Al reo José Chavarría Ureña se le rebaja la décima parte de la pena.

Se acepta la renuncia presentada por el Dr. don Gregorio Peña del cargo de médico del pueblo del circuito 4° (Carrillo), de la provincia del Guanacaste.

DE ACTUALIDAD

Nota política del día

La del día es la fusión de ciertos partidos. Porque nosotros nos hicimos eco de la noticia, su intención ulterior, fuimos objeto de comentarios de varios otros órganos de la prensa, todos los cuales, con armas y bagajes, se hallan, y pertenecen, con alma y vida, al tal ó cual bando político.

Pues el rumor, noticia ó movimiento, es acogido hoy por dos de ellos: por el órgano socialista, "La República" y por el del partido socialista, "El Heraldo".

Escribe el primero, en su número del martes, dando como cierto que hay 60 000 votantes en la República y que la ovación cívica se compoñía de 10 000 personas, y que dejarían de asistir unos 2 000.

"Ahora bien, queda un resto de 48 000 votantes, que se han de repartir los demás partidos. ¿Por qué votos queda el don Cleto González, minoría que a la fuerza tiene que demostrarle que no cuenta con la voluntad nacional?"

"No lo sabemos. Por lo pronto podemos asegurar que, el pueblo de Costa Rica que no cuenta con el ceticismo, ha hecho una fusión "motu proprio", y que probablemente, si tienen juicio, sancionarán los directores de los partidos republicano independiente, del pueblo, republicano y unión democrata."

Y en "El Heraldo" se lee: "¿A qué esos poderosos esfuerzos de dialectica de similar que hace "Jupiter", a qué tantos silogismos mal contruidos y tambaleantes y a qué tantos asimismo galanamente presentados para probarnos que LA FUSIÓN es inconveniente?"

"Deje que los interesados discutan cuestión tan delicada y trascendente, y guarde sus consejos para quien se los pida ó para quien de ellos los haya menester y crea que los "partidos republicanos" ajustarán su proceder a la justicia, llevando por norma la honradez, por lema la decencia y por lemas de honor el mayor bien de Costa Rica, republicana y democrática."

En efecto, como se hacen eco nuestros colegas, en muchos puntos, por elementos populares, se viva por la fusión, sin excluir a los ferriandistas.

Conversando en días pasados con persona que ocupó uno de los primeros puestos en el partido republicano ferriandista, nos manifestó que los jefes de éste no harían la fusión, salvo el caso, agregó, de que ellos se vengán a nosotros.

Ferrocarriles

de Costa Rica

Estudio del ingeniero
don Alberto González R.

Durante la administración Guardia

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.—S. D.

Refiriéndome a su atenta nota n° 85 relativa a los informes solicitados por el señor Encargado de Negocios de Francia sobre los ferrocarriles de Costa Rica, he ejecutado el siguiente estudio, que seguro será interesante no solamente para quien lo solicita, sino también para conocimiento del país que por lo general no tiene sino una vaga idea de estos asuntos, con excepción de los buenos estadistas.

Mucho podrá escribirse acerca de la materia de que se trata, pero la premura con que se requiere este informe, me impide la necesidad de ser parco y de allí que sólo me refiera a los puntos esenciales, no obstante, la relación minuciosa y detallada sería aún más interesante

porque haría comprender la viril actividad desarrollada y la idoneidad de la ejecución con que nuestra administración (Guardia) se dispuso a emprender la construcción del primer ferrocarril en Costa Rica, comenzando en la sección central de Alajuela a Cartago que fué la primera que se entregó al tráfico; y poco después, desde el punto que se fijó para puerto en la región del Atlántico, Limón y Siquirres hacia el interior.

Para emprender estos trabajos y unir ambos extremos, el Gobierno solicitó un empréstito de prestamistas domiciliados en Inglaterra, por el dinero que se consideró necesario, y recibió el país \$ 4 750,000 00 pesos oro a cuenta y en diferentes partidas;—aquí terminaron los servicios de tal empréstito por los inexactos procedimientos de los prestamistas que con excusas maliciosas y promoviendo cuestiones diversas de mal género, defalcaron los propósitos del empréstito: el resultado de tales acontecimientos que originaron a la Nación un costoso pleito, fué que no entró al país un centavo más de aquellos prestamistas (no de Inglaterra, sino de los ingleses que con engaño se les dio). El hecho es real, así como se relata, y servirá de vindicación ante personas que se han atrevido a sospechar del decoro del país en ese malhadado asunto.

La cantidad de \$ 4 750,000 00 oro inglés, reducida a colones, tomando en cuenta que \$ 1 \$ forman un peso oro de Costa Rica, y que éste en relación con el peso oro inglés, ó sean cuatro chelines, vale \$ 1-1665, asciende a \$ 9,943,000 00 que fué la suma invertida para la construcción de las secciones a que vengo refiriéndome; pero es preciso no olvidar, para la debida inteligencia en el gasto de esos fondos, que el señalado se invirtió el Gobierno para pagar intereses de las primeras sumas empréstitadas y en la defensa de esa causa con motivo del desfalcó del resto del empréstito. El Gobierno, pues, invirtió en la obra del ferrocarril en las secciones citadas los nueve millones sobrantes en esta forma: en la sección de Limón a Siquirres, de 25 millas de extensión y de la de Alajuela a Cartago de 27 millas, en junto 60 millas, ocho millones de colones; el millón restante se invirtió entre Cartago y Fajardo y allí lo prueban los restos del trabajo en excavaciones, terraplenes y mampostería: puede decirse que ese millón, que efectivamente fué perdido, fué el moviliado que por falta de elementos técnicos propios del país, infortunadamente, se gastó, por lo que fué imposible éxito, al través de los peñascos inaccesibles de Fajardo.

Las molestias del empréstito y esta fracó hicieron que el presidente Guardia, altamente disgustado, tratara de continuar la conexión por el viejo Carrillo, atravesando las espléndidas llanuras de Santa Clara, y al efecto contrató con Mr. Minor Keith la construcción de 33 millas de ferrocarril de Siquirres a Carrillo. La obra ascendió a \$ 2 000,000 00 que dan un término por milla de \$ 30,606 00 y se pagó con fondos exclusivamente nacionales. El éxito de este trabajo fué salvado por la fertilidad de las tierras cruzadas en donde se han establecido ricas fincas de bananos, café, ganadería, y donde se hacen grandes explotaciones de maderas.

Fuó la intención continuar la obra de Carrillo a San José para conectar con la división Central antes mencionada, y mientras se ejecutaban y concluían los estudios del trazado ordenado, se resolvió hacer conexión por medio de una carretera que fué brevemente concluida y puesta a obra toda al servicio público. Quedó así establecido el tráfico con el Atlántico por tantos años deseado y el éxito fué muy completo: la agricultura principió admirablemente su desarrollo al través de toda la línea entre Limón y Carrillo y las condiciones del comercio mejoraron notablemente, auxiliadas por las de una vía que, aunque no perfecta por los malos caminos, se frecuentó de las transacciones: estos triunfos del progreso estimularon una grande actividad de trabajo, ostentada por los buenos precios de nuestro café como artículo de exportación durante algunos años: fué esa época una de las más benéficas que ha tenido el país, y los rendimientos de las empresas económicas en forma de renta, en las tarifas eran no obstante moderadas, resolvieron a la misma Administración de Guardia inaugurar trabajos de ferrocarril por el lado del Pacífico, ejecutando, también con fondos exclusivamente nacionales, la sección de Puntarenas a Esparta de 134 millas de longitud. El costo de este trabajo ha sido de \$ 1882, completando una longitud de 111 millas de ferrocarril con un gasto de \$ 12,000,000 00, como se habrá visto, sin contar el valor de una carretera lastrada de 27 millas de longitud.

Después de este esfuerzo que fué el primero que se hizo para acortar las distancias de las poblaciones interiores por medio de comunicaciones rápidas permitidas por el ferrocarril construido, que nos ensanchó nuestros negocios de comercio con el exterior por la mayor facilidad del transporte, el país mejoró de situación, pero sus recursos no le permitían ya perfeccionar la vía mixta, construyendo otro pedazo de ferrocarril en lugar de la carretera, y los trabajos se suspendieron durante tres años.

Antes de describir los sucesos posteriores que completaron nuestro ferrocarril al Atlántico, me permito hacer un juicio crítico sobre la honestidad empleada en el manejo de los fondos del empréstito que el público ha mirado con tanta desconfianza: la cuenta es muy sencilla; basta repartir los ochos millones originados del empréstito gastados en las 65 millas que comprenden las secciones de Limón a Siquirres y de Ajuieja a Cartago como antes se ha dicho, para resolver el promedio de costo por milla. Pues bien, ese promedio alcanzó a \$123,232-20 por milla que no es el mayor de los promedios de las nuevas vías más tardías que se construyeron por otras manos, como las de Siquirres a Cartago y la del Ferrocarril al Pacífico, según más adelante se verá, siendo trabajos análogos más o menos, pues no hay que olvidar que si el terreno es plano entre Siquirres y Limón, los pantanos de Matina a la costa fueron un trabajo formidable; pueden decirse que debajo de cada durmiente se encuentran cuarenta y cinco metros de terreno de Ajuieja a Cartago, si el terreno es más fácil que las vigas del Rotonventó 6 de la Concepción, el material rodante para esa sección vino en carretas guiadas por buyes desde Puntarenas; además de Siquirres a Limón había elementos de ninguna especie, ni caminos propios para procurarlos, como el trabajo demandado, lluvia y viento, así como la obra para la vigilancia del trabajo era preciso cruzar bosques seculares llenos de toda clase de peligros que no siempre permitían la llegada oportuna.

Tales son los fundamentos consensuados que me han servido para adquirir la convicción de que en cuanto al manejo de fondos de esta obra, la opinión que se ha formado, si sido muy intormentado a mi juicio, si hay razón de lamentar algunos errores que a la verdad puedan ser irreparables en obras de esta clase, la inversión no fué de mala fe ni excesiva, sino racional según las circunstancias que mediaron y que quedan explicadas. (Continuara)

EXTERIOR

El Congreso de colonización (De la "Petit Times")

Hemos dado cuenta de la sesión del Congreso de colonización que se verificó esta tarde, bajo la presidencia de M. de la Cruz, ministro de Marina. Esta sesión ha sido precedida de una reunión en la cual los miembros del congreso han decidido la formación de una asociación científica internacional que tenga por objeto el estudio de todas las cuestiones que interesan a la agricultura colonial.

Se organizó una comisión iniciadora de la manera siguiente: Vice presidente, el Sr. Profesor Dunstan, Director del Instituto Imperial de Londres; Profesor Warburg, de Berlín; Doctor Groschoff, Director del Museo colonial de Haarlem; Conde Sabhi, ataché de la Embajada, Italia; Profesor Bathala Reis, de Lisboa, Portugal; Vignand, lex. secretario de la Embajada, Estados Unidos; de Piza, ministro de Brasil; Mier, ministro de México; Arroyo, Encargado de Negocios de Guatemala; Doctor Alvarez Casas, Consul General de Costa Rica. Vicepresidentes franceses: M. Le Myre de Vilers, Embajador honorario, Presidente de la Sociedad de Geografía; Profesor Pailieux, ex Ministro del Instituto; Henrique Dulin, diputado de Francia; Senador del Brasil, Doctor Tissier; director honorario de la Agricultura; Dybowki, inspector general de la agricultura colonial.

Corresponsales.—M. M. Webster, de Ceylán; Hamel Smith de Londres; Doctor Soskin, director del "Tropenpflanzer", Berlín; Profesor Berkhot, de Wageningen, Matoso, de Para, Brasil; Curcio, Senador del Brasil; Doctor Rendón, Ministro del Ecuador; Oriánte Medina, Ministro de Nicaragua; Cumara, delegado del gobierno mejicano; Pedro de Gavezola, presidente de la Sociedad de Agricultura de México; Profesor Jiménez Núñez, de Costa Rica; Herros, Ministro del Uruguay; Mathieu, Consejero General del Salvador.

Es Panamá un imposible?

J. D. Yeomans, que pertenece a la comisión de Comercio Interior (Interstate Commerce) por varios años, declaró que no hay posibilidad de que el canal de Panamá sea construido jamás. Los inconvenientes son de toda clase. Los ferrocarriles transcontinentales de los Estados Unidos, considerando que el canal les irrogaría perjuicios, usan todo suerte de intrigas para contrariar la empresa, y su poder es formidable. Dicen que el ingeniero Wallace fué un simple estorpe que no podía hacer un canal, y debió limitarse a decir: "Estoy harto de Panamá". El canal de Panamá es el fraude de los siglos, en opinión de Mr. Yeomans, quien agrega: "Estoy firmemente convencido de que jamás habrá canal en el Istmo de Panamá, por no hacer el ingeniero americano de importancia que haya aventurado la opinión de que podía hacer un canal, a menos de que le hayan pagado para que la aventura. El mes pasado apareció un informe sobre el trabajo hecho, el cual, mirado con atención, prueba

que se necesitarán 110 años para dar fin a la obra. Por un lado crece la maleza con más prontitud que por el otro se la arranca y renueva. Dice y repite que el canal de Panamá es el fraude, el "humbung" de los siglos". Alega Mr. Yeomans que la vía de Nicaragua fué abandonada tan pronto como las compañías se percataron de que era practicable. Es creible que el Congreso continúe votando dinero para hacer sepulturas en Panamá?

Noticias de Alemania

Berlín, 12 de julio.—Durante los primeros seis meses de este año salieron por Hamburgo y Bremen 201,975 emigrantes de diversos países constituyendo un aumento de 18,728 sobre la emigración del año precedente. —El Congreso Internacional Socialista que debía abrirse en Berlín el 9, sufrió un grave contratiempo. Debíendo concurrir y hablar el diputado socialista francés, Jauros, el canciller von Bulow dió instrucciones al embajador alemán en París príncipe Radolín, para que avisase a Mr. Jourés que no se le permitiría hablar en Berlín. En consecuencia, los promotores del Congreso procuraron reunirse en Badén, pero el Gobierno del Gran Duque tampoco permitió hablar a oradores extranjeros, por lo cual el Congreso cruzó la frontera y fué a inaugurarse en Kreuzlingen, lugar inmediato a Suiza. Los socialistas alemanes y franceses muestran gran enojo contra el canciller von Bulow; pero en el fondo de sus críticas dejan ver la satisfacción que les causa un acto que redundará en realce de su partido.

CABLEGRAMAS

Dinamarca

Copenhague, 2.—La prensa danesa casi unánimemente repudia el plan del Emperador Guillermo de cerrar el mar Báltico. Es tan fuerte el sentimiento público que los esfuerzos del Kaiser no encuentran aquí ningún apoyo.

Gran Bretaña

Londres, 2.—Anuncia el Daily Telegraph que el parlamento no será disuelto este año a no ser que el Gobierno sufra otra derrota antes de la propagación (?). Londres, 2.—En la Cámara de los Lores, lord Lansdowne manifestó que el gobierno británico a Rusia el reclamo por la compensación pedida por los respectivos dueños de los buques "Sanktilda" e Ikhona hundidos por los rusos. El reclamo será presentado y el pago exigido, sin referencia al fallo del Tribunal de presas.

Están bien examinadas las negociaciones relativas a un tratado de alianza ruso japonesa. El Secretario de Relaciones Exteriores espera concludirlas en fecha muy próxima. Los términos son decididamente más expresivos que los de la alianza actual.

Francia

París, 2.—El globo que llevaba Saunier y compañía, cayó sobre el mar palacio esta tarde. Los ocupantes salieron ileso. París, 2.—El ataché Kamimura que llegó a ésta el sábado, no el almirante Kamimura, sino el comandante Kawakura. Mañana sale para

Grecia

Atenas, 2.—Bondonis, ministro de Marina, ha sido nombrado ministro de la Guerra, y Epimis, ministro de Marina.

India

Madrás, 2.—Entre los que se han refugiado en éste, huyendo de la consecuencia de la carestía, se ha declarado el cólera. Muchas víctimas se hallan moribundas en las calles.

Holanda

Amsterdam, 2.—Las tropas que se desparcharon contra el Estado holandés de Boni Celebes, escarmentaron severamente a los nativos, matando a 260 y ocupando las fortificaciones de Badjor, capital de Estado.

Japón

Seul, 2.—La influencia japonesa ha obtenido por fin el privilegio de la navegación costera interior en Corea. Han dividido varios ministros que se opusieron a la concesión. Tokio, 2.—El estado de Rojensvenky es satisfactorio. Desde que se le hizo la operación ha podido levantarse. Los dolores en los pies, sin embargo, le impiden andar con facilidad. No hay motivo para precauciones con respecto a su estado. Fue sinceramente agradecido por el tratamiento que recibe.

Londres, 2.—Inglaterra apoyará a un aliado esperando que sus pretensiones sean razonables. Dice Sato que no se permitirá asistir a ninguna conferencia de paz a los representantes de China y Corea. Pueden ser que después, cuando les interese se los comunique.

Estados Unidos

Nueva York, 2.—En ésta se tiene plena confianza en que mediante la severa cuarentena se evitirá la fiebre amarilla. En consecuencia se han enfermado varios. Dicen los médicos que de malaria.

Nueva Orleans, 2.—Hoy hubo 21 casos nuevos y 3 defunciones. Hay cinco nuevos focos en los alrededores. Se están gastando centenares de galones de aceite para cubrir las aguas infectadas por los mosquitos. En gran parte de los casos nuevos y defunciones acontecen en los barrios pimeramente atacados. Las autoridades sanitarias advierten que la situación es seria, pero no desesperada. Hay mucha mieria entre los italianos, debido a la prohibición del comercio de frutas en los estados que ocupaban. Las autoridades de salud tratan de socorrerlos. Hay 2,000 sin trabajo. El embajador italiano les telegrafó recomenándoles obedecer a las autoridades sanitarias.

Osterbay, 2.—Rosen visitó hoy a Roosevelt y almorzó con él. Dice que él y Witte se presentarán oficialmente el viernes. Los poderes de Witte son únicamente como correo. Komura telegrafará a Katsura al día siguiente la conferencia. Efectivamente, dijo Sato, en este siglo del telegrafo, los plenos poderes son superfluos, porque para cada propuesta se puede pedir y obtener instrucciones en pocas horas. Tanto el Mikado como el Czar se reservarán el derecho de aceptar ó rechazar el arreglo. Como antes de Katsura y de las negociaciones, se podrá conferenciar iniciando las que las cancillerías generalmente discuten antes de despachar a los plenipotenciarios.

Komura tiene numerosos amigos en América, condicibulos suyos, pues estuvo cuatro años en la Universidad de Depaw, y tres años de Secretario de la Legación en Washington.

Washington, 2.—Ha llegado Ochiai, secretario de la Legación japonesa.

—La legación japonesa recibió un despacho de Tokio dándole cuenta del avance de los japoneses en Sakhalin.

Nueva York, 2.—Un grupo de rusos recibirá en este en un cine, ofreciéndole el tradicional pan y sal.

Hatesburg, 2.—Cinco italianos intentaron escaparse del lazareto de Lambertton Cordos. Las guardias les hizo tiros, matando a dos é hiriendo gravemente a tres.

Brasil

Río Janeiro, 2.—El Ministro de Hacienda anuncia que el Gobierno acordó reorganizar el banco de la República. Se nombrará una comisión para estudiar el asunto.

—La empresa brasilera de vapores vendió todos sus buques a un sindicato, el que hará el tráfico hasta Nueva York y más tarde hasta Europa.

Argentina

Buenos Aires, 2.—En la Cámara de Diputados se le pidió explicaciones al Gobierno respecto de la revolución y los libros que presencian los comas. El Ministro del Interior manifestó que daría explicaciones en la próxima sesión. Se rumorea que dimitirán varios ministros. Pellegrini, ex Presidente de la República, será nombrado presidente Ministro de la Guerra.

Chile

Valparaiso, 2.—Se ha organizado nuevo gabinete compuesto así: Interior, Juan Antonio Orrego; Relaciones Exteriores, Edward; Justicia é Instrucción Pública, Huneez; Hacienda, Antonio Suboroseaux Pérez; Guerra y Marina, Almirante Uribe; Obras Públicas, Enrique Villegas. Con excepción de uno ó dos ministros, el nuevo gabinete es inservible, no tendrá mucha vida.

—Una tromba de agua que duró dos días, inundó la parte baja de esta ciudad. Se derribaron como veinte casas. Muchas familias quedaron completamente desamparadas. Se ahogó un hombre que quiso salvar a dos mujeres que habían caído en una alcantarilla desbordada. Hay muchos estropeados. La situación, resultado de la epidemia de viruela, ha cambiado. La vacunación inaugurada por los estudiantes de medicina, está dando muy buenos resultados. La epidemia aumenta en Santiago.

Rusia

Petersburgo, 2.—Los elecciones de los miembros para la asamblea nacional se verificarán el 14 de octubre. La primera reunión se efectuará en ésta el 14 de noviembre. El Emperador tiene derecho de prorrogar ó disolver la asamblea y determinar la duración de las sesiones, según los asuntos que se deban discutir. El presidente de la asamblea puede autorizar la asistencia de los miembros de la prensa a las sesiones, excepto a que el presidente ó ministro declare que son secretas por motivo de Estado. La asamblea nacional tiene derecho de pronunciar su opinión no sólo sobre todo asunto gubernativo, sino sobre los reglamentos provinciales, el presupuesto, créditos, cesión de propiedad de Estado y organización de las compañías que piden privilegios especiales. El proyecto de ley rechazado por el Consejo de Imperio y por la asamblea, se devuelve al ministro responsable para que la enmienda de acuerdo con las recomendaciones de ambos cuerpos. Los proyectos aprobados se someterán a la aprobación del Emperador, quien tí ne derecho de intercalar. Los miembros tienen derecho de poner en conocimiento de los ministros los casos de infracción de ley, pudiendo pedirles explicaciones; pero la solicitud tiene que llevar la firma de 30 miembros. Si la respuesta del ministro satisface a la asamblea se puede someter la cuestión al Emperador.

Sesión municipal

Ayer a las 3 p. m. celebró sesión la

municipalidad de este cantón. Asistieron los concejales señores Durán, Mendoza, Bohandí y Vargas Quirós. Además, el Síndico señor González Zedón y el ingeniero municipal.

Se despacharon los siguientes asuntos:

—Se leyó una comunicación del señor Ministro de Fomento relativa a pedir informes sobre la necesidad de agua potable que existe en la vecindad de la estación del Ferrocarril al Atlántico. El ingeniero municipal informó acerca del particular y se acordó contestar al señor Ministro de conformidad con lo propuesto por el señor ingeniero.

—Se tomó en cuenta la comunicación del cura de la Doloresa en que pide una cantidad de dinero para algunas mejoras en el templo, así como también propone que pase a poder de la municipalidad el parque situado frente a dicha iglesia. Por no tener personalidad en estos asuntos el señor cura, se desechó la solicitud.

—Se nombró junta edificadora para la iglesia de la Urca.

—Se nombró a don Francisco Arroyo para sustituir al polizote de las Pavaas don Rafael Méndez.

—El ferrocarril de Costa Rica presenta una cuenta de \$92-50 como alquil de una bomba contra incendio que prestó para el incendio de Cuesta de Moras. Como se ha resuelto en lo referente a este asunto, se mandó archivar la comunicación.

—Se comisionó al síndico señor González Zedón para la traducción de un reglamento escrito en inglés sobre instalaciones eléctricas. El señor González Zedón hará el trabajo "ad-honorem".

A las 3:30 terminó la sesión.

FOR TELEGRAMA

CONTRABANDO

Gracia, 2.—(Recibido a las 7 50 p. m.)

Hoy como a las doce del día el resguardo de ésta aprehendió una fábrica de aguardiente. Por correo detalles.

—Correspal.

AVISOS DEL DIA

MAGNIFICO NEGOCIO
Hará quien compre una máquina hacer nubes en aluminio. Está en perfecto buen estado y se vende con material suficiente para hacer... Ya no venden más... Se vende... por no tener tiempo de trabajar. Esteban Ramirez, Depósito de madera de don Policarpo Ramirez, 100 vinas al Norte de La Cab. Sa. Ag. 4 12 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

DARE UNA
buena gratificación a quien me presente una pulsera de oro, perdida en la noche del primero del corriente. Charles D. Scott. Ag. 3 8 v.

CASAS POR ABONOS MENSUALES
Una oportunidad extraordinaria para obtener una casa y lote de terreno a pagos fáciles. Estoy en víspera de construir cuatro casas detrás de la iglesia de la Doloresa y las venderé a pagos mensuales. Construiré las casas según los planes del comprador, si se hace arreglo al efecto antes de comenzarse la construcción de una casa de presente que mi idea es construir una casa de madera a pagos mensuales, que serán un poco más de lo que están pagando de alquiler, y al cabo de cinco ó ocho años, según la suma que se abone, se obtendrá la propiedad de la casa con el terreno libre de renta. Para más pormenores dirigirse al Depósito de Madera de Arthur Wolf. San José, Ag. 3 10 v.

SE VENDE Ó ALQUILA POR LARGO TIEMPO
La casa situada en San Pedro del Mojón, frente a la línea del tranvía, 100 metros al Oeste de la Pu. Se cede para una familia mediana. Informes en la misma casa. Agosto 2 6 v.

PERSONA
con buenas recomendaciones y entendida en el beneficio del 3 6, desea colocarse como administrador de una Banca.

Escribir a A. E. C. apartado de correo número 425. Ag. 2 5 v.

CEDRO DULCE SECO
de color vivo, sano, de precioso jaspé, en tablas y tablones sacos de recibir "El Aserradero del Mojón". Ag. 2 6 v.

SE OFRICE
en alquilar la elegante y cómoda casa de alto que ocupó don Arturo Esquivel, en el Barrio de Amón. En la oficina de Jona Teresa A. de Dent dragón pormenores. Max Bustamante. Ag. 2 12 v.

AVISO
Vendo fresco de arroz a \$ 0 80 el quintal. Juan Bastos S. Río Segundo, Ag. 2 15 v.

SURTIDO INGLÉS Y AMERICANO
Se ha recibido hoy en la cigaarrera "El Progreso" de Enrique Brenes Mora y C. lo siguiente:

| | |
|----------------------------------|--------------|
| Tobacco Capstan (3 colores)..... | Ci 1 50 lata |
| " Flavour mixture..... | Ci 1 50 lata |
| " Gold Leaf..... | 1 75 " |
| " Blue's Three Nuns..... | 1 75 " |
| " PARROT MIXTURE..... | 1 20 tableta |
| Cigarrillos Three Castles..... | 1 60 lata |
| Tobacco A. T. C..... | 1 25 " |
| " North Carolina..... | 1 25 " |

VENTA DE BOTICA

Se vende la Botica Nueva de Alajuela, con buenas condiciones. Dirijirse a su dueño. Julio 29. 6 v.

PIEZAS DE ALQUILER

Claras, ligérrimas, ventiladas, con escritorio interior, en buen punto, decentemente arregladas. Cada una tiene un bonito ropero y un escritorio. Precio: ocho colones para arriba, a personas respetables. Oídrense a "La Industria", detrás del Colegio Superior de Señoritas. Julio 23. 3 v.

CUARTO

Se desea conseguir dos cuartos con servicio interior y luz eléctrica, cerca de la Estación del Ferrocarril al Atlántico y por el Parque de Mozanán. Entendidos con Mr. Adams jefe de locomotoras del Ferrocarril de C. R. 29 de julio. 8 v.

EN VENTA

En Mata Redonda la hacienda de café que produce más fajas de esta artículo por manzana en Costa Rica, terreno plano con declive suave para formar una población higiénica tan luego el Municipio mejore la cañería. Solamente una pequeña parte de su valor se exige al contado, el resto a plazos largos, con interés pagadero por mensualidades vencidas. En esta oficina se informará. Julio 27. 6 v. alt.

LA CONFIANZA

CASA DE PRESTAMOS

A la una de la tarde del jueves día 7 de agosto del corriente año, y en el local de la expresada casa de préstamos, se rematarán las prendas que responden por obligaciones vencidas y no renovadas. San José, Julio 27. 5 v.

EL ASERRADERO DEL MOJON

Tiene el gusto de ofrecer a un estimable clientela un buen lote de tablas, tabillitas y molduras de "cedro dulce" y de "cipitcello", de precio justo y color, todo el "completamente seco". San Pedro, 25 de julio. 6 v.

EL ASERRADERO DEL MOJON

Tiene un considerable depósito de alfajas, gigantones, reglas y toda clase de piezas en bruto, que vendé a precios reducidísimos. Ventas que ofrece.

Procedencia conocida de las maderas que alista: El Ceibo, Palma, San Cristóbal.

Darcho del comprador a escoger á su entera satisfacción lo que paga, pieza por pieza.

Transporte gratuito a la madera á domicilio.

Resolución de gastos hecha en tránvía de y para el aserradero.

Se aserran maderas á la orden. Como de costumbre, surtido completo de maderas finas, listas para uso inmediato. San Pedro, Julio 25. 10 v.

Va Es Cosa Distinta.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existían órganos y partes en el cuerpo, necesitando cada una de estas afecciones un tratamiento distinto. Tan torpe error solo podía conducir á los más misérrimos fracasos, por la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta á una parte de ella con más ó menos fuerza ataca á todas las demás. Así sucede que un solo remedio ó tratamiento puede curar ó curar una gran variedad de afecciones, ó lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado ó manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades con las siguientes: Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, etc.; bastante todas las demás. En primer lugar, el remedio de Wampole, pronto alivia las peores de estos casos, y de una manera absoluta cura muchísimos que han sido desahucados por los médicos. Es tan sencilla como la miel y comita los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Hipofosfatos, Malta y Cerezo Silvestre. No es resultado de un sueño ó de un desdormimiento por cansancio, sino de detenidos estudios de los sanos principios de la ciencia médica aplicada. (El Sr. Dr. J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampole y grandemente satisfecho de sus excelentes resultados, la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.) En las Boticas

EL JABON DE ROMERO DEL DOCTOR LOBB

ANEHELANDO DESCURBIMIENTO CIENTÍFICO PARA EL TO'ADOR DE LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO



Deleita con su perfume más que las lilas y madreselvas de los jardines. Se fabrica científicamente de las Virtudes Curativas del Romero (Le dum. Palustre) y refinados aceites vegetales. Produce una rica y cremosa espuma que cura los barros, las espinillas, la caspa, las erupciones cutáneas y las escaldaduras de los niños.

Conserva, refresca y vivifica la piel. Hermosa y sonora la complexión, asedosa, afirma y embellece el cabello. Precio \$ 1.00.

El verdadero remedio homeopático del Doctor Lobb, para la anemia, es el tónico y reconstituyente más eficaz y agradable que existe. Produce sangre rica y carnes frescas en la mujer raquítica, destruida ó debilitada, dándole tinte de rosas á su rostro y líneas bellas á su cuerpo. Precio 75 céntimos.

Se siente enfermo! Consulte con franqueza al DOCTOR LOBB

Nº 329, Nº 15 th Street Philadelphia Pa. U. S. A.

El estudiará su caso con gusto y sin el menor interés. Pídase el Manual del Doctor Lobb. Gratis. El mejor amigo de la familia. Agentes Generales en Costa Rica señoras HERMAN Y ZE LEDON, Botica Francesa, San José.

Depósito en las Boticas de primer orden en la República y en todo el mundo.

poco me he permitido hacer trabajos de propaganda contra ese partido ni he contribuido con auxilio pecuniario en favor de los otros bandos?

En cuanto al cálculo de, que se da cuenta en la gacetilla, debo manifestar que lo hice por simple curiosidad sin pensar que llegara á publicarse y que la base en que me fundo es la siguiente:

En compañía del licenciado don Alejandro Alvarado presencié el desfile de la manifestación del 30 de julio. Después de unos cortos momentos en que hizo alto frente á la casa del doctor Durán. Emprendió la marcha á las 12.41 1/2 minutos y terminó el desfile á la 1.30 m., es decir, que el tiempo empleado fué de 58 1/2 minutos.

Calculamos que la gente ma chaba á un piso aproximado de 4,000 varas por hora, que de fila á fila había una distancia de 2 varas y que cada fila la integraban 8 perasnas por término medio; por consiguiente, toda la ovación ocupaba 3,900 varas ó, en otra forma, habían 1,900 filas de 8 personas cada una, sea un total de 15,600 personas.

Para terminar anticipo á usted mis agradecimientos por la publicación de la anterior rectificación y me suscribo muy atdt y s. s.—T. M. CALNEK.

Electores

El total de electores de la República, según los cuadros publicados por la Secretaría de Gobernación en el diario oficial, en su edición de ayer, ascienden á 867 propietarios y 289 suplentes, correspondientes á 351,840 habitantes.

Listas

Ayer fueron colocadas en los lugares públicos las listas de sufragantes para las próximas elecciones, correspondientes á los distritos del cantón central.

Higiene

En la ciudad de Limón se están tomando medidas muy estrictas en materia de higiene.

En Colón

Se nos asegura que en la ciudad de Colón, República de Panamá, se ha presentado la fiebre amarilla con caracteres alarmantes.

Consulta

El señor Gobernador de la comarca de Limón consultará al cuerpo técnico de la República algunos puntos relacionados con el mejoramiento de cloacas de dicha ciudad.

Junta electoral

En sesión celebrada por la junta cantonal electoral de Limón, se acordó nombrar, en reemplazo de don Ezequiel Gutiérrez Ros, nombrado agente de policía de Jiménez, al señor Lucas Alvarado Matarrita, como miembro propietario de la junta electoral del distrito 1º, y como miembro suplente de la misma junta del distrito, puesto que deja vacante el señor Matarrita, á don Miguel Angel Madrid Quesada.

Bachilleres

Previas las formalidades reglamentarias, ha sido conferido el título de bachilleres en Humanidades del Liceo de Costa Rica, á cada uno de los señores alumnos Eduardo Carrillo Castro, José Luis Gómez Rojas, Raúl Castro Baeche, José-Alberto Castro R., Otoniel Augusto Fonseca y Manuel Barquero Guevara.

Uso del telégrafo

El Director General de Telégrafos ha

transmitido la siguiente circular:

"Señor telegrafista de... Llamo su atención para que en lo sucesivo se cumpla rigurosamente en su oficina con lo dispuesto en el artículo 405 del Código Fiscal, cuyo tenor es el siguiente: No se transmitirán los telegramas que contengan insultos, palabras obscenas y contrarias á las leyes y buenas costumbres. Los telegrafistas manifestarán á los interesados el fundamento de su negativa, y para su resguardo, reservarán el original del telegrama."

Facultad técnica

Se ha convocado á los miembros de esta facultad para una asamblea general ordinaria que se celebrará el sábado 5 del corriente, en la oficina de la Sección de Obras Públicas.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—Sucesión de Emiliana Vargas, á la 1 p. m.

Sala 2ª.—Juan Carvallo Jiménez, venta de aguardiente sin patente, á la 1 p. m.

Balvanera Castro C., estafa, á las 2 p. m.

Casación.—Salvador Ramirez Cruz, criminal, á las 2 p. m.

Registrador contra Antonio Godines Agüero, oncurso, á las 3 p. m.

Estoy recomendado

para colocar con garantía hipotecaria \$ 4,000 á interés módico y á largo plazo. Entenderse en Cartago con el que suscribe.—Alfredo Volio. — Agosto 4. 2 v.

Personal

nombrado por la Junta Electoral del cantón de San Isidro de Heredia para integrar las juntas distrito.

Distrito 1º.—Centro, Santa Cruz y San Francisco.—Proprietarios: don Rafael Vega, don Fulgencio Villalobos, don Alfonso Benavides.

Suplente: don Samuel Rodríguez, don Pascual Villalobos.

Distrito 2º.—San José y la Concepción.—Proprietarios: don Alberto Alfaro, don Carmen Villalobos A., don José Méndez.

Suplentes: don Clemente Argüello, don Juan Madrid.

Soy Domingo

Hoy se celebrará en la iglesia de la Dolorosa, una solemne misa, á las 8 y media en honor de Santo Domingo de Guzmán. Habrá un espléndido panegirico y Cano contribuirá con su preciosa voz á dar mayor lucimiento á dicha festividad.

Pésame

A don Francisco Damián Ramírez y demás familia presentamos nuestro sentido pésame por la muerte de su señora madre doña Joaquina Casante v. de Ramírez, acaecida en la tarde del miércoles.

Lotería

El señor Vicente Corrales, vecino de Corrales, era asediado por un propagandista, quien se había propuesto no dejarle en paz y tranquilidad hasta tanto no se afiliera á su partido. Antier le dijo el señor Corrales á su 'ave negra' que lo dejara tranquilo y que le prohibía visitar su casa. El propagandista se enojó y amenazó con revolver á su víctima. Un hijo de Corrales sa-

lió en defensa de su padre y le dió varios planazos de machete al propagandista, quien salió lesionado en un hombro.

Notas personales

La apreciable y distinguida señora del doctor Toledo López ha estado bastante enferma.

—La señorita Margarita López se encuentra en cama desde hace varios días.

—Ayer regresaron para el Guanacaste los apreciables caballeros don José Martínez para el Bolsón, y don Blas C. Cárdenas para Nicoya.

—El hogar de don Carlos Breally ha sido aumentado con una preciosa chiquitina. Felicitamos á los esposos Breally-Salazar.

En esta ciudad se encuentra, procedente de Cañas, el Médico del Pueblo de aquel cantón, doctor Garrido.

—De Guápiles el doctor Segreda y señora.

—De Esparta don Leopoldo Peña. Ayer llegó de Puntarenas el director de las escuelas de varones de aquel puerto señor Gómez.

—Ultimamente ha pasado unos días entre nosotros el doctor don Teodoro Picado que vino procedente de Sarquí.

Hurtos ó robos

A don Manuel Quesada Brenes le hurtaron un reloj de plata.

—A la señorita María Rodríguez otro de oro.

—A don Francisco Linías, una bonita y costosa capa española.

—A don Malaquías Trujillo un prendedor de corbata guarnecido de brillantes.

—A don Ramón Castillo un revólver y otros objetos.

—A don Benito Jiménez una cartarra que contenía \$ 41 en efectivo.

Octogenaria

A la edad de 80 años de vida ejemplar, falleció el domingo 30 de julio la virtuosa señora doña Ramona Morales v. de Acaña.

A todos sus deudos y especialmente á su sobrino don Victoriano Garro Morales, presentamos nuestro más sentido pésame.

A la carga

Por qué será que la compañía Scog namigio no trae en la primera ó segunda página de los cuadernos que reparte con el argumento de la obra que se pone en escena, no trae, repetimos, el reparto de la obra? Así se ha acostumbrado otras veces, así se acostumbra en otras partes y así lo pide un público numeroso.

COMUNICADOS

NEUTRALIDAD

Dada la actual excitación de los ánimos producida por la contienda política, que así penetra en todos los lugares de la sociedad como en los domicilios privados en busca de ensanche y desarrollo,—yo que desde hace mucho tiempo tranquilamente trabajo en el comercio, creo de mi deber manifestar para evitar malos juicios y peores informes—que no faltan,—que en virtud de la naturaleza de mi negocio frecuentemente alterno con personas de credos políticos varios—guardando siempre—por mi parte—la consideración á que cada cual es acreedor.

Extranjero soy, pero tuve la dicha de contraer matrimonio en este país tan bello como hospitalario, y he formado ya un hogar y anhelo para Costa Rica la misma ventura que para Italia mi inolvidable patria; pero en las gestiones políticas, que en mi concepto son exclusivamente privativas de los hijos nativos del país, no me imiscuiré ni ahora ni más tarde.

Mi respeto al Gobierno constituido y mi sumisión á las leyes de la República, son mis principios, es mi credo político, es en fin, la norma de conducta que he seguido y seguiré.

Me impulsa á hacer esta sincera manifestación, el consejo bondadoso de un amigo mío que me indicó la "inconveniencia", para mis intereses y bienestar de mi familia, de abrazar en las contiendas políticas bando alguno de los militantes; así, pues, en la presente lucha soy y seré pasivo expectador de los acontecimientos; mi lema será la más honrada neutralidad.

ARIODANTE BOSCHINI.

San José, agosto de 1905.

